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一 般 質 問 通 告 書 

佐野市議会議長 様 

受

付 

番号 ７ 

令和 ６年１１月２８日 

午前・午後 ９時３７分    

議会名 令和 ６ 年 第 ６ 回 佐野市議会定例会 

発言者 議席番号 １ 番  長浜 成仁    

答弁を求める者 

(選択してください) 
市長 ・ 副市長 ・ 教育長 ・ 担当部局長 

一般質問時に使用する資料の

有無（選択してください） 

あり（ 資料提示 ・ 資料配付 ・ モニター使用 ） 

なし 

大項目（質問項目） 

中項目（質問細目） 
小項目（具体的な質問内容） 

１．リトルベビー（低出生体

重児）について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① １１月１７日は世界早産児デーであり、それに合

わせて栃木県では県庁パープルライトアップと

リトルベビー写真展を開催しました。世界早産児

デーに限らず、本市ではリトルベビーに関連した

イベントや啓発活動は行っているかお伺いしま

す。 

② リトルベビーハンドブックの周知や配布方法を

お伺いします。 

③ 「赤ちゃんの駅」は公共施設に限らず、民間施設

でも導入されています。本市のホームページを見

ると「赤ちゃんの駅」は、「おむつ替えと授乳の

両方又はいずれか一つが可能な施設（一部抜粋）」

とありますが、「搾乳」もできるようにしたら良

いのではないかと考えます。他自治体では「搾乳」

もできることを示すシンボルマークを作成し、掲

示しているところもありますが、本市の見解をお

伺いします。 

④ 本市が行っている産後ケア事業は、「お母さんと

赤ちゃんをサポートする事業（一部抜粋）」とな

っています。利用できる方として、「産後１年未

満の産婦さんとその赤ちゃん（他にも条件あり）」

があり、受けられるケアとして、お母さんの体の

ケア、赤ちゃんのケア、育児のアドバイスがあり

ます。それらを踏まえ、ＮＩＣＵ等に入院してい
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２．中山間地域の活性化につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

るリトルベビーを持つお母さんが単独で利用し

たいと思った際に、当事業は利用可能か見解をお

伺いします。 

⑤ 今年度行われた市政懇談会における「市政に関す

る説明」において、市長より合計特殊出生率の話

があり、その中で本市の過去の数字を紹介しなが

ら「２の壁」と発言されていたと記憶しています。

本市における令和４年の合計特殊出生率は１．１

４のため、比較すると大きな開きがあります。そ

れを踏まえて、リトルベビーを含めた赤ちゃんの

命を守るための支援を本市が行っていくことは

「２の壁」に近づき、やがて突破するために重要

と考えますが、今年度創設された「こども家庭セ

ンター」の役割として本市の見解をお伺いしま

す。 

 

① 令和５年第４回定例会においてヤマビルの被害

対策について質問した際に、「今後の被害軽減取

組について検討を行ってまいります。（一部抜

粋）」との答弁がありましたが、その後の進捗状

況をお伺いします。 

② 有害鳥獣対策の現状と課題をお伺いします。 

③ 有害鳥獣対策の今後の取組をお伺いします。 

④ 愛媛県の南予地域の各市町（宇和島市、松野町、

愛南町、鬼北町）では、それぞれが連携して「ペ

ットフード加工処理施設」及び「減容化施設」を

整備し、有害鳥獣の有効活用と残渣等処理の効率

化及び省力化を行い、捕獲者の負担軽減による捕

獲意欲の向上と新規捕獲者の確保に繋げ、農作物

の被害軽減を図っています。本市の有害鳥獣関連

の課題解決には上記のような施設の整備は有効

なのではないか、加えて、周辺自治体との連携も

欠かせないと考えますが、本市の見解をお伺いし

ます。 

⑤ 耕作放棄地の発生防止・解消等に向けた本市の課

題と今後の取組をお伺いします。 
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３．公共交通網の整備につい

て 

（１）交通結節点の機能強化

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．国際防災拠点さの整備方

針について 

（１）本整備方針の作成につ

いて 

 

（２）ポテンシャル調査・ニ

ーズ調査について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 第２次佐野市総合計画中期基本計画には、「主要

な駅の利用しやすい環境を整えるための検討を

行います。」とありますが、現在までの検討状況

をお伺いします。 

② 上記の小項目①に関連して、その実績をお伺いし

ます。 

③ 上記の小項目①に関連して、今後の方向性や取組

をお伺いします。 

④ 第２次佐野市総合計画中期基本計画には、「パー

ク＆バスライドの拠点として、新都市バスターミ

ナルを整備して、高速バスをより利用しやすい環

境にします。」とありますが、その実績をお伺い

します。 

⑤ 上記の小項目④に関連して、今後の整備方針や取

組をお伺いします。 

 

 

 

① コンサルティング会社に本整備方針の作成支援

を依頼した理由をお伺いします。 

 

① 令和６年１０月３０日の入札で、「国際防災拠点

機能・体制確保事前調査業務委託」として落札業

者が決定しましたが、今後のスケジュールをお伺

いします。 

② 令和６年第５回定例会において、「調査の結果に

応じて支援の内容や規模を検討していく（一部抜

粋）」との答弁がありました。本整備方針に書か

れていること以外の支援の内容や規模の検討は、

あくまでも調査結果が出てから始めるという認

識でよいか、又、答弁通りに行った場合の令和８

年度にスタートする佐野市総合計画後期基本計

画への本整備方針の位置付けは問題ないという

認識で良いかお伺いします。 
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（３）整備完了の時期につい

て 

 

 

 

 

 

 

（４）連絡会議等の設置につ

いて 

① 令和６年第５回定例会において、「後期計画の最

終年度までにはしっかりとした仕組みをつくり

上げていきたい（一部抜粋）」との答弁がありま

した。答弁通りならば、後期計画の初年度に仕組

みづくりが完了することもあり得るという理解

で良いか、又、そうでなければ明確な整備完了の

時期をお伺いします。 

 

① 本整備方針には「庁内においては、連絡会議等を

設置し（一部抜粋）」とありますが、連絡会議等

の設置状況をお伺いします。 

 


